

ILLES BALEARNS

4.000 inscritos en las oposiciones docentes de 2019

Las pruebas se iniciarán el 22 de junio / La mayoría de plazas son de primaria y ESO

MAYTE AMORÓS PALMA

Un total de 4.206 personas se han inscrito a la convocatoria de oposiciones docentes para 2019. El 97% forma parte actualmente de la lista de interinos docentes de Baleares. 3.023 son mujeres y 1.183 son hombres.

Las pruebas de oposiciones se iniciarán el 22 de junio de 2019 de manera que se cumpla el plazo necesario para que los nuevos funcionarios puedan optar a sus

plazas para el próximo curso escolar 2019-20.

Esta cifra todavía podría sufrir alguna modificación debido a las inscripciones que vienen de fuera de las Islas, aunque no se espera ningún incremento relevante, aseguran desde Educación.

Una de las novedades de esta convocatoria de este año es que los aspirantes entregarán la programación didáctica el primer día de la celebración de la fase de oposición.

De esta manera se evita que los aspirantes de Menorca, de Ibiza y de Formentera se tengan que desplazar expresamente para entregar este material.

Las pruebas escritas se harán con material autocopiativo. Así cada candidato tendrá una copia de su examen.

Aunque la duración de la fase de prácticas en los centros para los aspirantes que hayan conseguido una plaza sigue siendo de cinco meses, la resolución contempla la posibilidad de que, de manera excepcional y en los supuestos relacionados con la maternidad y en casos de fuerza mayor debidamente acreditados, la duración de esta fase sea de al menos tres meses de actividad efectiva en el destino obtenido como funcionario en prácticas.

En la convocatoria del año pasado ya se incluyeron otras novedades que se mantienen. Por ejemplo, las dos partes de la primera prueba de la fase de oposición serán anónimas y se harán en días diferentes. Además se ha

eliminado la lectura pública.

El canal de comunicación de los tribunales será a través de la aplicación informática de Gestión de Oposiciones Docentes. Mediante la página web se podrá acceder a las listas con las calificaciones de las diferentes pruebas.

Se permitirá el uso de aparatos electrónicos para la exposición de la unidad didáctica.

El 97% de los aspirantes están inscritos en la lista de interinos

Las reclamaciones se podrán hacer tanto al final de la fase de oposición como al final de la fase de concurso (méritos).

En total, en Mallorca se ofrecerán el 67'96% de las plazas, el 8'15% en Menorca, el 20'83% en Ibiza y el 3'06% en Formentera.

Aunque los porcentajes más ele-

vados de plazas corresponden a profesores de Secundaria (460 plazas, el 42'59%) y maestros de Infantil y Primaria (430 plazas, el 39'81%).

Educación destaca la amplia oferta de plazas de apoyo educativo, un total de 130, que corresponden a las especialidades de Pedagogía Terapéutica (53) y Audición y lenguaje (31) en Primaria y Orientación en Secundaria (49).

Otro aspecto destacado de la convocatoria de 2019 es que vuelve a dar protagonismo a las plazas de Formación Profesional con un total de 168 (115 en Mallorca, 20 en Menorca, 29 en Ibiza y 4 en Formentera). Además, también salen a oposición 10 plazas de Inspección Educativa en Baleares.

La Conselleria de Martí March destaca que al inicio de esta legislatura Baleares tenía uno de los porcentajes de interinos docentes más elevados de país, concretamente de un 37'14% de interinos con plazas vacantes. Después de los procesos de oposición de 2017 y 2018 se ha bajado hasta un 30% de media.

Baleares tendrá el doble de dependientes en 2030

PALMA

El número de personas mayores de 70 años crecerá en Baleares un 46% hasta 2030, lo que sumado al aumento de la esperanza de vida de 82,9 a 84,8 años supondrá duplicar el número de dependientes, que se situará en unos 40.000, según el Consejo Económico y Social (CES).

El CES presentó ayer un estudio sobre el futuro económico, social y ambiental del archipiélago encargado por el Govern y elaborado por 64 expertos, en el que se señala que, de mantenerse la tendencia actual, las islas aumentarán su población un 18,6% en lo que resta de esta década y la próxima, el mayor crecimiento demográfico de España, informa Efe.

El envejecimiento de la población disparará el gasto en salud de las familias en un 17,6%, según la previsión de los autores del análisis, llamado Estudio H2030.

A pesar del acentuado aumento demográfico, el CES no prevé «problemas de saturación en ninguna de las infraestructuras», puesto que en aspectos como la movilidad terrestre cuenta con que la ampliación de los servicios facilite que un 25% de los usuarios del transporte privado pasen a ser usuarios del transporte público. No obstante, los autores del informe matizan que esta perspectiva depende de que no haya «ninguna crisis fiscal del Estado y de las haciendas públicas regionales».



Joan de Pedro, Ascensión Maestre (SOS MAMás) y Diego González.

ADEMA dará atención bucodental a 1.100 familias en riesgo social

Un convenio entre la Escuela de Odontología y SOS MAMAs permite que alumnos de Odontología ofrezcan tratamientos a personas en situación de vulnerabilidad

M. A. PALMA

Más de 1.100 familias podrán disponer de programas de promoción y mejora de la salud bucodental. La Escuela Universitaria ADEMA y SOS MAMAs ha firmado un convenio de colaboración para la promoción y la mejora de la salud bucodental de las familias que reciben ayuda de esta asociación. Así estas personas podrán acceder a un diagnóstico, así como diversos tratamientos entre los que se ha previsto el tratamiento gingival o periodontal, endodancias y reconstrucciones.

Estos tratamientos se enmarcan dentro de las actividades docentes

de las diferentes asignaturas del Grado de Odontología.

«Estamos muy ilusionados de poder ofrecer a nuestras más de 1.100 familias un servicio que consideramos vital y muy necesario. Nuestro equipo se encargará de informar a las familias y las derivarán a la Clínica Universitaria de Odontología ADEMA para la realización de exploración inicial de la cavidad oral e instrucción en las posibles patologías», celebró la presidenta de SOS MAMA Baleares Ascensión Maestre.

Por su parte, el consejero delegado de la Escuela Universitaria ADEMA, Diego González, mostró

su satisfacción por este acuerdo, ya que la Clínica Odontológica Universitaria ADEMA y la Fundación ADEMA trabajarán especialmente en la atención sanitaria bucodental a colectivos en situación de vulnerabilidad «dando así continuidad a nuestro compromiso con la labor social en las Islas».

Por su parte, Diego González, consejero delegado de la Escuela Universitaria de Odontología, recordó la necesidad de que desde el inicio de la formación en el Grado de Odontología se instruya al alumno en la importancia de su papel sobre diferentes tipos de pacientes y patologías.

Comisión de servicios para docentes con hijos pequeños

M. A. PALMA

Los docentes con hijos menores de seis años podrán solicitar una comisión de servicios para acceder a centros más próximos a su residencia. La mesa sectorial de Educación aprobó ayer la ampliación de las Comisiones de Servicio para los docentes que quieran acceder a un centro más próximo a su residencia para atender a sus hijos menores de 6 años. Hasta ahora la edad establecida para poder solicitar la Comisión de Servicio era de 3 años pero a partir de ahora, esta se duplica hasta cubrir la etapa infantil del hijo.

«Esta ampliación se hace con la finalidad de potenciar la conciliación entre la vida laboral y familiar y permitirá que de forma temporal los funcionarios de carrera puedan acceder a una plaza de un centro más próximo a su lugar de residencia», indica la Conselleria de Educación.

La Mesa Sectorial de Educación trabaja también para que haya unos criterios de evaluación claros y los más objetivos posibles.

Las Comisiones de Servicio permiten obtener un destino provisional y temporal. Para optar a una de ellas se tiene que ser funcionario de carrera con destino definitivo y haber solicitado una plaza en el último concurso de traslados a la localidad o las localidades donde se ubican los centros en que se solicita la comisión de servicios y haber desistido.